

いっぺいといっぷく Vol.64



市長は長久手をどんなまちにしたいか、そのために何に取り組もうとしているのか。その想いを市長の語り口でお伝えします。みなさんと語り合うように、一緒に未来の長久手のことを考えてみましょう。また、市HP【[によぜがもん](#)】もぜひご覧ください。[市HPのトップページから「[によぜがもん](#)」をクリック。]



平成31年1月14日、文化の家で成人式が行われ、707人が成人の仲間入りをしました。今回のいっぺいといっぷくでは、その際の市長式辞をご紹介します(要点抜粋)。

回り道こそいいじゃない

今日は、みなさんに2つのことをお話させていただこうと思います。

1つ目は、これからの日本は、まったく新しい社会になるということです。

日本の人口は、10年前から減り始めています。この10年間で約100万人減り、あなた達が50歳になる頃には、9,000万人台、70歳の頃には8,000万人台になると言われています。今までの大人たちは、人口が増加する社会で生きてきました。あなた達は、人口が減っていく社会を生きることになります。そして人生100年の時代だと言われています。今までの社会は、山の頂上を目指す社会で、山の頂上が正解でした。早く、正解にたどり着く人が評価され、寄り道したりすることは、ダメという評価でした。

誰も経験したことがない、人口が減っていくこれからの社会は、山を下りていく社会です。麓は360度広がり、早く下りてもそこが正解かは分かりません。誰も経験したことがない社会なので、何が正解か分からない中であっては、決して早くなくてもいいし、遅い人も、早い人も、上手くできない人も、上手くできる人も、じっとしている人も、元気な人も、寝たきりの人も、いろいろな人が必要で、どの人も素晴らしいのです。20歳までの学校や会社での評価が、良かった人も、悪かった人も、あなた達は、全員素晴らしいし、誰もがが必要な時代になったのです。

2つ目に、このまちについて、お願いします。

まちを作っていくとき、役所や専門家だけでつくっていく時代は終わりました。一緒にまちづくりをしてほしいと思います。昨年、そうしたことを決めた「みんなでつくるまち条例」を作りました。条例は、なかなか難しいので、ラップ調の詩を市民の有志が作ってくれました。少し聞いてください。

♪回り道でもいいじゃない やってみることこそ 大切に 失敗したっていいじゃない! いいじゃない! いいじゃない! ♪
歌詞では、回り道「でも」いいじゃない ですが、私は回り道「こそ」いいと思っています。ゆっくり回り道して、失敗しながら進む時代になったのです。

あなた達も、市民です。仕事や勉強だけでなく、ぜひ、自分が暮らすまちに関心を持ち、「やあ、元気か?」と声を掛け合って、いろいろな人と知り合って、人生100年を豊かに生きてほしいと思います。ぜひ、一緒にやっていきましょう。

※市民の皆さんに出演いただいた動画「まち詩」はYouTube等で見るすることができます。[長久手市 まち詩](#)で検索してください。

ふれあい つながり みんなが楽しむまちづくり
こんにちは! [西小学校区まちづくり協議会](#) 検索 です。

広報「みんなの西まち」

住民の皆さんに活動を知ってもらい、一緒にまちのことを考えるために、昨年、広報誌を2回発行しました。話し合いの内容やイベント情報など、地域のことをわかりやすくお伝えしています。次号は4月上旬にお届けする予定です。ぜひ手に取って目を通してください。



☎ 0561-64-5331 西小学校区共生ステーション
✉ nishi.no.machikyo@gmail.com

市が洞 小学校区まちづくり協議会

昨年11月に設立しました! 3月17日の13時30分から、市が洞小校区共生ステーションにて長久手市郷土史研究会による講演「特別企画【小牧・長久手の戦い】について」を行います。講演後カフェタイムもあります。ぜひお越しください!

市が洞小学校イメージキャラクター



みてね!

インスタグラム更新中!



<http://ichigahora.sakura.ne.jp/> (協議会HP)

ご近所で「いつもと違う」と気づいたときはお電話ください

長久手市地域見守り安心ほっとライン

0561-63-5556

24時間
365日受付

